

Boletín Oficial

EXTRAORDINARIO DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA.

CORDOBESSES:

El pueblo madrileño ha recibido con la santa indignacion de su proverbial honradez el criminal atentado que revelan los telégramas que copio.

No son españoles los que tales infamias acometen. Las luchas de los partidos, los rencores políticos, la impaciencia de los unos, los hipócritas amaños de los otros y la intolerancia de todos no conducen. no pueden conducir, en esta tierra clásica de la caballerosidad y la hidalguía, á esos monstruosos criminales engendros.

Desde que la revolucion de Setiembre tomó forma y la democrácia tuvo una organizacion capaz de defenderla, pretenden los ilusos herir el corazon del pueblo en el corazon de sus mas leales aliados, de sus mas legítimos representantes.

Asesinaron al ilustre General, gérmen, vida y pensamiento del nuevo régimen, porque creyeron con esto debilitar al pueblo ó deshonrarle: y atentan hoy contra la vida augusta de SS. MM. porque ven en el trono el mas firme baluarte de la libertad y de las leyes.

Vuestra historia y vuestro presente responden de vuestros sentimientos.

Es mas que lícito, necesario, que cada uno ostente sus opiniones, que las discuta, que las propague, que los fertilice al sacrosanto fuego de la reflexion y del estudio; pero es infame, y criminal, y bárbaro apelar á la fuerza cuando la ley autoriza nuestros esfuerzos, y es inmable, y rastrero, y hasta cobarde abusar de la confianza, herir por la espalda, y emplear el asesinato y la alevosía.

Tengo, cordobeses, la confianza de vivir entre caballeros y la energia suficiente para castigar los que intenten deshonraros; he aquí los telégramas:

«Ministro de la Gobernacion.—Gobernadores.—Madrid 19, 2 y 15 minutos de la mañana.

Al retirarse SS. MM. de los jardines del Buen Retiro, pasando por la calle del Arrenal se han hecho varios disparos, sin que afortunadamente hayan sufrido lesion alguna. Uno de los criminales ha sido muerto en el acto, y conducidos á prision otros cuatro á quienes se les ha cogido infraganti. Con este motivo se suspende hasta pasado mañana el viaje de S. M. el Rey á provincias, porque desea presentarse mañana al público de Madrid que unánimemente reprueba el horrible atentado felizmente frustrado.»

«Madrid 19, 7-45 minutos de la mañana.—Ministro de la Gobernacion á Gobernadores.—SS. MM. continúan sin novedad. El Juzgado se ocupa sin levantar mano de los procedimientos para llegar al completo esclarecimiento de los hechos y al castigo de los criminales, habiéndose verificado ya numerosas prisiones. Reina completa tranquilidad y S. M. el Rey emprendera mañana su viaje á Santander.

«Madrid 19 12-30 minutos.—Presidente del Consejo de Ministros á los Gobernadores.—S. M. el Rey ha salido esta mañana á pié por las calles, siendo recibido con grande entusiasmo por el pueblo.

En la capilla de Palacio se ha celebrado un solemne Te-Deum con asistencia de las autoridades, funcionarios y gran número de particulares que se apiñaban en las galerias. Esta tarde habrá manifestacion ofrecida por el pueblo madrileño en desagravio del indigno atentado contra SS. MM.: la causa prosigue con gran rapidéz, y antes de pocos dias caerá el fallo de la ley sobre los culpables.

Córdoba 19 de Julio de 1872.

Vuestro Gobernador,
Desiderio de la Escosura.